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(資料文件 ) 

 
九龍城區議會轄下  

食物環境衞生事務委員會  
第七次會議工作進度報告  

 
主旨  
 
 本文件旨在概述九龍城區議會轄下食物環境衞生事務委員會 (下文簡

稱「食環會」 )在 2016 年 12 月 15 日第七次會議上所討論的主要事項。有

關該會議之討論詳情，請參閱稍後經食環會通過的會議記錄，並以該會議

記錄為準。  
 
啟德發展區興建新急症全科醫院  

 
2.  醫院管理局 (下文簡稱「醫管局」) 的代表向委員簡介「啟德發展區興

建新急症全科醫院」的最新進展。  
 
3.  委員對在啟德發展區興建新急症全科醫院均表示歡迎，惟關注該處的

交通配套不足。此外，不少委員指隨著本港人口老化及九龍中醫院聯網服

務範圍增加，擔心啟德全科醫院屆時未能應付區內市民對公營醫療服務的

需求。同時，不少委員查詢在伊利沙伯醫院的服務遷移至啟德全科醫院

後，伊利沙伯醫院現址的用途，並要求把該用地保留作公營醫療用途。  
 
4.  醫管局的回應綜合如下：  
 

(i)  醫管局總部設有專責部門，按照政府統計處提供的最新數據作

出長遠的醫療規劃。除啟德全科醫院增加 600 張病床外，佛教

醫院及廣華醫院在重建／擴建後亦會增加病床數目。配合香港

兒童醫院的落成，局方有信心能應付九龍中醫院聯網未來十多

年的醫療需求；  

(ii)  據局方所知，屆時將有巴士及小巴線接駁啟德全科醫院。由於

啟德全科醫院面積甚廣，故局方期望可於主要建築物設站，以

減少市民下車後的步行距離，惟最終的路線及車站位置仍有待

相關部門安排。局方備悉委員對交通配套問題的關注，並會向

相關部門反映委員的意見；及  
 
 
 



 

- 2 - 
 

 
 

(iii )  現時伊利沙伯醫院提供的服務 (除耳鼻喉門診服務外 )均會遷移

至啟德全科醫院。局方一直希望把伊利沙伯醫院現址保留作發

展公營醫療服務，並正與政府進行商討。若有進一步的消息，

局方將向九龍城區議會匯報。  

 

地區小型工程撥款申請–「紅磡道行人路上蓋建造工程」  

 
5.  九龍城民政事務處及工程顧問公司向委員匯報「紅磡道行人路上蓋建

造工程」的最新進展，並因應「橋樑及有關建築物外觀諮詢委員會」對有

關設計的意見，提供四個方案供委員考慮。  
 
6.  經討論後，食環會通過撥款 1,366 萬進行「紅磡道行人路上蓋建造工

程」，並議決於該行人路上蓋設穿孔鋁板，以及把其接駁至紅磡邨入口。  
 
強烈要求渠務署嚴肅處理舒梨道九龍塘學校入口處水浸問題  

 
7.  委員反映九龍塘學校舒梨道入口受水浸問題困擾多年。每逢大雨，該

處均會水深及膝，嚴重威脅學童安全，亦影響附近的環境衞生。委員認為

水浸成因乃下水道闊度不足，以致雨水未能及時排走，故要求渠務署嚴肅

正視問題，盡快於雨季前展開相關的渠務工程。  
 
8.  渠務署回應指，署方於 2016 年中曾進行實地視察，當時初步認為水

浸可能是由於入水口不足所致，故路政署已隨即於該處增設入水口。惟其

後於 10 月的一場暴雨時，該處仍然出現水浸。署方就此再進行檢討與研

究，並決定進行渠務改善工程，將該處收集到的雨水分流至附近其他渠

道，以加強該處渠口的去水能力。署方預計有關工程可於 2016 年 12 月大

致完成。  
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